
З н а к о м ь т е с ь ,  К О  А
КОА — кружок общественной 

агрономии—так назывался кру
жок, созданный студентами агро
номического факультета нашего 
университета весной 1924 года. 
Его основной задачей было рас
пространение знаний по различ
ным отраслям сельского хозяйства 
среди крестьян с. В. Муллы и близ
лежащих деревень. Вот об этой 
странице из жизни комсомола 
университета, об одном из многих 
добрых его дел мне и хочется 
рассказать.

Бюро ячейки РКП (б) агрофака 
назначило руководителем курсов 
коммуниста Хлебникова. Офици
альное открытие курсов состоя
лось 13 апреля 1924 года. Изве
стие об их открытии быстро рас- 
дрострааилось в близлежащих 
деревнях, и многие крестьяне

пришли послушать студентов. На 
открытие прибыли и преподавате
ли университета.

Перед началом первого занятия 
состоялось торжественное собра
ние. Студенты вдохновенно гово
рили о роли науки в развитии 
культуры сельского хозяйства. 
Крестьянам были прочитаны лек
ции по электрификации и сель
скохозяйственному кредиту. В 
этот же день состоялись первые 
занятия курсов по пчеловодству и 
огородничеству.

По мере работы кружка инте
рес к нему среди крестьянских 
масс все более возрастал. Если в 
день открытия в кружок записа
лось 50 крестьян, то уже через 
несколько дней постоянных слу- 
шанелей стало 76.

Серьезно готовились студенты к

каждому занятию. Вопрос о ра
боте кружка общественной агро
номии обсуждался на заседании 
бюро ячейки РКП (б) агрофака. 
Бюро одобрило инициативу комсо
мольцев факультета и в своем ре
шении указало, что связь между 
студентами и крестьянами долж
на быть шире. В связи с этим 
бюро приняло решение провести 
в В. Муллах комсомольскую пас
ху, чтобы отвлечь молодежь от 
религиозного празднества. Комсо
мольцы сделали доклад, показали 
концерт. По решению партбюро 
агрофака крестьянская молодежь 
В. Муллов познакомилась с рабо
той различных кафедр и кабине
тов университета. Так закладыва
лись основы нашего шефства.

В. (ВЫЧУГЖАН И'Н.

Известно, что  на м ехм ате с у с
певаем о стью  не все б лаго по л уч
но. Д о  оих пор доска объявлений 
р о б ко  напом инает, что зад олж ен
ности все е щ е  приним аю тся.

Но сегод ня р азго во р  не о тех, 
кто плохо едал- сессию . На ф а 
культете учатся вы пускники перм 
ских ш кол № 17 и N° 102 со спе
циализацией по матем атике. Чем 
эти студенты  отличаю тся от ос
тальных? Как они тепер ь учатся? 
Не м еш ает ли си льное увлечение 
математикой изучению  д р угих 
предметов?

Я го во р ю  с деканом , см отрю  
ж урнал. «Отлично», «отлично», 
иногда м елькнет «хор.» и снова 
«отлично». Ц и ф р ы  радую т. Д о в о 
лен успехом  и декан: «Сильны е 
студенты».

Я отправляю сь в группу. Разго
вор был короткий, но ж ивой, ве
селый. Г. Лялькина и Т. Ф ом иш ки- 
на на вопрос: «Вы отличницы?» —  
со см ехом  отвечаю т: «Есть такой 
грех». О брад ован ная тем, что  они 
не «скромничаю т», не тянут: «Да 
ну вас, да что вы»,—  я тороплю сь 
задавать вопросы .

Да. Ш кола им м ного дала, л ег
че бы ло поступить, интереснее

ИХ ЖДЕТ 
МАТЕМАТИКА

учиться, да и врем ени меньше 
уходит на освоение материала, 
ведь основны е понятия учили ещ е 
в ш коле, где м атем атике уд еля
лось больш е внимания, чем в д р у 
гих ш колах. А  когда м ного за
ним аеш ься каким -то делом  и оно 
уд ается, всегда полю биш ь его. 
Так и с м атематикой. О твлекала 
ли от д р угих предм етов? Нет, нет. 
М ногие шли и не на м атем атику: 
на ф изический ф акультет, в меди
цину и даж е в гум анитарны е на
уки. Я спраш иваю  о сем инаре по 
истории К П С С : «Как дела? Не ху
же, чем у  остальных?»— «Что вы! 
Н аоборот! Ведь врем ени у нас 
б о л ь ш е  остается»,—  говор и т
В. Налдаева.

Тут нас преры вает звонок. Я 
ухож у, а они о стаю тся —  их ж д е т 
м атематика. Н. ГОРЛАНОВА.

В Е Ч Е Р Н И К И  
О Б Я З А Н Ы  

У Ч И Т Ь С Я  Л У Ч Ш Е

п р и г л а ш а е м  к  о б с у ж д е н и ю

1  О Т Р Е Х  Ф О Р М А Х  О Б У Ч Е Н И Я
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в проекте Директив XXIII 
съезда КПСС по ускорению 
научно-технического прогресса 
на первом месте поставлено 
развитие исследований в обла
сти теоретической и приклад
ной математики. Это не слу
чайно. Уже сейчас математи
ческие методы широко приме
няются для решения самых 
разнообразных задач, возни
кающих в экономике, плани
ровании и управлении народ
ным хозяйством, а в дальней
шем роль этих методов еще 
более возрастет. Намечая но
вый пятилетний план, партия 
предусматривает также расши
рение подготовки высококва
лифицированных кадров и под- 
ч е р к и в а е т  необходимость 
улучшения их качества. Это 
имеет прямое отношение к ра
боте нашего университета, в 
частности, его вечернего от
деления.

Казалось бы, что студенты 
вечернего отделения эконо
мического факультета будут 
относиться к изучению высшей 
математики с полной ответст
венностью и серьезностью. 
Однако результаты недавних 
экзаменов на первом курсе 
показывают, что это далеко не 
так. Из 102 человек только 6 
получили по математике «от
лично», 15 — «хорошо», 26 —

«удовлетворительно» и 55 — 
«неудовлетворительно», хотя 
со студентами проводились 
дополнительные занятия и кон
сультации, на последней лек
ции подробно рассказывалось, 
как надо готовиться к экзаме
нам, а требования на экзаме
нах были несколько ниже, чем 
на дневном отделении.

Основными причинами такой 
массовой неуспеваемости яв
ляются недостаточный уровень 
общего и математического 
развития студентов, особенно 
окончивших вечернюю школу, 
и к х  какое-то упрямое неже
лание учиться по-настоящему. 
Именно нежелание, а не не
умение, преодолеть которое 
со стороны преподавателя бы
ло бы сравнительно нетрудно.

Почему же на вечернем от
делении слишком много таких 
студентов! Все дело в том, что 
общий низкий уровень посту
пающих и необходимость вы
полнять план приема неизбеж
но приводят к снижению тре
бовательности на вступитель
ных экзаменах. На вечернем 
отделении конкурса абитуриен
тов почти не бывает. И так как 
оценка фактических знаний по
ступающего иногда оказывает
ся завышенной, то у него скла
дывается неправильное пред
ставление о том, что учиться

в вузе совсем не трудно. В ре
зультате студенты, имея сла
бую математическую подго
товку, оказываются неподго
товленными и морально, так 
как у них отсутствует созна
ние того, что учеба в вузе, а 
тем более на вечернем отде
лении — это систематический, 
упорный и настойчивый труд. 
К тому же многие студенты 
никак не хотят расставаться с 
вредной школьной привычкой 
к механическому заучиванию 
материала, не стремятся про
никнуть во внутреннюю сущ
ность вопроса.

Такие студенты, приходя на 
экзамен и готовясь, как прави
ло, не менее часа, обнаружи
вают полное непонимание тео
рии, не знают даже основных 
определений, не умеют ре
шать простейшие задачи. То 
же самое происходит и на по
вторном экзамене, особенно 
если он проводится слишком 
рано. Так, на экзамен, назна
ченный заместителем декана 
К. К. Шадриным на 29 января, 
должно было явиться 25 сту
дентов, пришло 10, а сдали 
только двое. Следующий экза
мен проводился значительно 
позже, и из 27 человек сдали 
уже 19.

Следует отметить, что дека
нат экономического факульте

та проявляет либеральное от
ношение к студентам-вечер- 
никам, переводя их на стар
шие курсы даже при задол
женности за два (и более) пре
дыдущих курса. Например, 
совсем недавно я принимал 
зачет по высшей математике 
за первый курс у студентки 
Масленниковой, а несколько 
раньше — экзамен за второй 
курс у студентки Чепкасовой. 
Обе они учатся на четвертом 
курсе. Вряд ли такая практика 
может способствовать серьез
ному отношению студентов к 
изучению не только математи
ки, ко и других предметов.

Напрашиваются следующие 
выводы. Нельзя в погоне за 
выполнением плана приема 
снижать требовательность на 
вступительных экзаменах. Мо
жет быть, следует поставить 
вопрос о сокращении приема 
на вечернее отделение с тем, 
чтобы иметь здесь лишь та
ких студентов, которые могут 
и действительно хотят учиться. 
Каждый студент вечернего от
деления должен относиться к 
обучению с чувством высокой 
ответственности, а деканат — 
всемерно поддерживать эту 
ответственность.

В. КУЗНЕЦОВ,
ст . п р е п о д а в а те л ь  ка ф е д р ы  

в ы с ш е й  м а те м а ти к и .

Т а к  на м ехм ате «ценят» с т е н н у ю  печать.
Ф ото Б. С е л кж м ка .

Х О Т Я  С Т А Т Ь Я  
и не была напечатана

В статье Н. Подосенова «О строительстве нового 
корпуса» рассказывалось о том, что бригада-строителей 
работает по новому сетевому графику, который позво
ляет повысить не только производительность труда, но 
н качество строительства. Как заявил прораб А. Ф. На
сонов, работая новым методом, можно закладывать до 
800 кубических метров кладки, а закладывается всего 
200 кубических метров. Строители не могут работать 
в полную ситу, так как вместо запланированных 20 ты
сяч кирпичей ежедневно получают только 4—5 тысяч.

В связи с просьбой университета о помощи по уско
рению стрительства заведующий отделом строительства 
* городского хозяйства- горкома КПСС В. А. Петров 
сообщил нам, что, несмотря на трудности- снабжения 
кирпичом, университетская стройка будет в ближайшее 
|фвмя снабжена им в достаточном количестве.

у г о л о к  п о э з ш т

Лес, по-зимнему звонкий, 
И а заре догоню;
Снег, пушистый и тонкий, 
ПрипорошиА лыжню.
И мохнатые ели,
Словно в сказочном сне, 
Закружились, запели

0  лесной тишине.
Я запомню ту песню,
Что летит надо мной,
И волшебные строчки 
Лягут рядом с лыжней.
1 Л. Ч Е Р Н А В И Н А , 

I к у р с  ф и л ф а к а .

В есен нее н а стр о е н и е .
Ф о то  Б. С е л ю н и н а . Ф О П .

Jie/гбыЛ « Огоне/е»
В один из мартовских вечеров в столо

вой университета на веселый студенче
ский «Огонек» собрались студенты, пре
подаватели, гости юридического факуль
тета. Песни, смех, задорные шутки, 
танцы под эстрадный оркестр (его руково
дитель — студент I курса В. Нечаев), зна
менитые в университете частушки Н. Ви
нокуровой и В. Алферова, воспоминания, 
исповеди, рассказы...— жизая непринуж
денная обстановка. Студенты старших 
курсов поделились впечатлениями от пер
вой практики. Наши гости, работники об
ластной прокуратуры, студенты первого 
выпуска 1953 года В. А. Бурдин и Н. В. 
Берлин рассказали о своей работе.

Р. АДРЭ.

Сатирические миниатюры
Писал диссертацию 

о зерне — 
Получилось

четыре тома. 
Стал защищать.

Зерна нет 
Одна солома.

*  *  *  j

Петух — лауреат,
И критики не лгут:: 
«Новатор!
Отразил стремленье 

века».
Поет он вместо

«Ку-ка-ре-ку» 
Согласно моде

«Ре-ка-ку».

В Курочку Рябу 
Влюбился Орел, 
Личное счастьице

приобрел. 
Стал на насесте 

восход встречать 
И...

разучился летать.
А. ЩЕДРОВ,

I к у р с , и с т ф а к , 
вече р н е е  о тделен ие.
Р и су н к и  

Н. П одосен ова.
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Сидеть над книгой,
А потом вскочить,
Напялить шапку,
Выбежать во двор  —  

Увидеть,
Как луна стремится плыть 
Тяжелым облакам наперекор. 
Вдохнуть кристальный

воздух,
Застонать...
Как холоден,

как совершенен лед!
И в запушенной ветке

вдруг
Узнать■
Твоих бровей презрительный 

разлет. 
л. ГОЙХМАН,

I к у р с ,  б ио ф а н, 
ве че р н е е  отд елен ие.

Редактор Ю. ФОМИНЫХ.
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